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Sinopse da entrevista 

 

Esta entrevista foi realizada no contexto do projeto “Memórias e Identidades: 

da dietética à nutrição”, realizado como um curso de história oral para 

nutricionistas e enfermeiros, em 2014, a fim de comemorar os 75 anos do 

curso Técnico em Nutrição e Dietética. Essa entrevista faz parte do Programa 

de História Oral na Educação e será editada dentro do Projeto “Memórias do 

Trabalho Docente”, em 2019.  
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Transcrição da entrevista 

 

Data da transcrição da entrevista: 

 

Nome do transcritora: Luciana Luiggi 

 

LL: Boa tarde Adriana! 
 
AGAV: Boa tarde! 
 
LL: Primeiro gostaria de agradecer éh...a tua disposição, ah.... você poder 
estar concedendo esta entrevista e hoje é dia 26 de março de 2014 e eu 
gostaria que você contasse um pouquinho éh...sobre a tua formação, como 
você decidiu ser nutricionista, um pouquinho sobre você... 
 
AGAV: Bom, éh...na época eu morava em Chavantes e eu fui fazer o técnico 
em patologia clínica em Ourinhos e na realidade eu não conhecia nutrição né, 
então eu queria, na realidade eu queria mesmo farmácia, aí eu acabei o 
técnico em Ourinhos e como éh...o meu pai...a gente tinha acabado de 
perder éh...uns tios, e assim...ele não... ele não queria que eu fosse muito 
longe então ele preferiu que eu fosse para uma cidade que tivesse algum 
parente e aí eu escolhi Piracicaba e eu prestei farmácia só que sem nenhum 
preparo né, porque eu tinha acabado de passar uma fase muito difícil e 
éh...em segunda opção eu coloquei nutrição, mas eu não conhecia nutrição, 
eu nunca, nunca ouvi falar nutrição, isso era o ano de 86 e  aí eu passei em 
nutrição que era minha segunda opção e resolvi fazer para depois tentar 
mudar para o curso de farmácia, só que eu me apaixonei por nutrição e não 
quis voltar e aí eu fui conhecer realmente a área que estava crescendo muito 
e eu continuei o curso, amo ele de paixão até hoje. 
 
LL: E... aí depois conta um pouquinho da sua vida profissional, então aí você 
se formou e começou a trabalhar... 
 
AGAV: É, aí eu, eu me formei em 89, aí eu voltei para o interior, em 
Chavantes na época ainda, aí meu primeiro trabalho foi na cozinha piloto de 
Chavantes, né, que eu inaugurei a cozinha nova de Chavantes né, fiquei lá 
três anos e nesse período éh...eu tinha uma amiga aqui em Ipaussu, ela era 
fisioterapeuta e ela me convidou para atendar alguns conhecidos dela na 
clínica dela né, então se eu gostaria de estar atendendo tal, aí eu aceitei e 
vim para cá né, para Ipaussu e comecei a atender e aí foi aumentando, 
aumentando, aumentando os pacientes porque naquela, naquela época, 
tinha assim, muito pouca nutricionista né aqui na região e aí então eu...eu 
comecei a atender aqui em Ipaussu e aí eu vi que não estava dando mais e 
aí eu abandonei éh...a cozinha piloto de Chavantes e fiquei só com o 
consultório por 17 anos né, e aí depois no ano de 2006 eu fiz o concurso na 
prefeitura aqui, isso tudo eu já estava casada e já estava morando aqui em 
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Ipaussu né, também sou casada há 17 anos e aí eu fiz em 2006 o concurso 
na prefeitura aqui mas no ano 2000 eu já tinha prestado um trabalho pra 
prefeitura na merenda escolar, em 2000 e 2001 né, mais era contrato, 
acabou o contrato né, aí eu parei. Em 2006 eu entrei no concurso, aí eu 
prestei concurso e entrei na prefeitura e tô lá até hoje. Rsrsrs... 
 
LL: E como que você conheceu o Centro Paula Souza, como que você 
ingressou aqui na escola? 
 
AGAV: Como eu trabalhava na prefeitura no ano 2000, desculpa, 2001, 
éh...eu conheci a mãe da Viviane Borda, a Ângela Borda que trabalhava 
comigo e aqui na Etec tinha o curso de enfermagem e um dia eu estava no 
meu consultório e a Viviane foi até lá e me convidou né, a pedido da direção, 
que era a Niomar né, e aí que convidou para vir ensinar no curso de 
enfermagem que a aula era nutrição e dietética e só poderia ser ministrada 
por nutricionista e não tinha nenhuma, aí eu conversando com ela eu 
falei...eu não tenho jeito, eu não sou professora né, mas ela falou que não, 
que era tranquilo né, que era tudo...eu tinha que passar o que realmente eu 
sabia de nutrição aí eu aceitei, aí eu vim e dei 6 meses de aula aqui e depois, 
aí eu pedi ampliação mais 6 meses de aula na Etec de Ourinhos no curso de 
enfermagem também e aí depois acabou, mudou a grade né de enfermagem 
que aí não poderia ser ministrado só por nutricionista, o próprio enfermeiro 
poderia estar ministrando essas aulas, então aí eu não...eu não tive mais 
estas aulas mas eu fiquei um ano no Centro com o curso de enfermagem e aí 
só em 2007 que teve o concurso né, pra abrir o curso aqui de nutrição, que aí 
eu vim prestei novamente o concurso e entrei de novo. 
 
LL: E a professora Niomar que foi a diretora na época foi a responsável pela 
abertura do curso de nutrição e em conversa ela comentou comigo que você 
foi fundamental para a abertura do curso de nutrição e... você lembra como 
que foi... 
 
AGAV: Foi...lembro...foi assim a gente estava um dia no intervalo e eu 
estava...a gente estava conversando sobre nutrição, dietas e eu comentei 
com ela porque ela que não pensava em abrir um curso de nutrição pela Etec 
né porque eu já tinha ouvido de algum lugar que tinha o técnico em nutrição 
no Centro Paula Souza... 
 
LL: Isso quando você dava aula na enfermagem? 
 
AGAV: Isso aí ela parou assim e aquilo parece que foi uma luz e ela só falou 
assim: eu vou pensar nisso, eu vou ver isso né e ficou por isso mesmo e aí 
sempre que eu encontrava ela na rua, em consultório médico e ela sempre 
falava: eu tô vendo, eu não esqueci né aí quando foi abrir né aí ela mandou 
me avisar também que era para mim fazer o concurso né e..., mas antes teve 
um processo de éh...acho que visita né do Centro que vieram aqui, ela 
conversou comigo, ela me ligou, ela pediu meus livros emprestados né 
porque tinha que ter alguma coisa de nutrição né, ela trouxe muita coisa da 
casa dela né para que viessem acho que vistoria né que passa para cá. 
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LL: E aí finalmente chegou então o curso de nutrição que você tinha dado a 
ideia, aí eu lembro que você foi convidada para ser a coordenadora, mas 
você acabou preferindo à docência e aí desde que começou até hoje, então 
conta um pouquinho da sua experiência como docente. 
 
AGAV: Então, éh...logo que começou nós começamos em 4 né primeiro 3 né 
depois mais uma né e ficamos 4 nutricionistas e eu lembro que a Niomar 
falou: Dri como você éh...você colaborou então eu gostaria que você fosse a 
coordenadora, então como eu já estava na merenda escolar aqui em Ipaussu 
que tomava muito meu tempo eu acho que coordenação  você tem que ter 
um tempo muito disponível né, é tudo pela escola né, então eu falei olha 
Niomar eu prefiro não fazer um trabalho mal feito né, então eu prefiro que 
você passe para outra né nutricionista né eu fico com as aulas então e aí nós 
começamos em 2007 né e assim foi muito difícil o começo né porque a gente 
não tinha um laboratório como este aqui agora, era uma sala de aula 
improvisada, tinha uma pia, tinha um fogãozinho de 2 bocas e eu sempre fui 
apaixonada por aula prática né, eu sempre gostei muito da parte de cozinha 
mesmo, então algumas aulas eu fiquei com a prática né, então assim foi 
muito difícil no início, os alunos tinham que trazer todo o alimento né, então 
assim...hoje não...hoje o Centro compra uma parte né dos alimentos mas 
antes não os alunos tinham que trazer tudo e nós tivemos uma colaboração 
dos alunos muito grande porque era a primeira turma né e eles estavam 
muito felizes em estar cursando o técnico e, então assim...a gente teve a 
colaboração deles muito grande mas foi muito bom né...eu adoro dar aula 
aqui.  
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Dados Biográficos da Entrevistada 

 

Adriana Gabriel Amaral Vieira. Técnica em Patologia Clínica pela Fundação 

Miguel Mofarrej - Colégio Santo Antônio de Ourinhos (1985). Graduada em 

nutrição e dietética pela UNIMEP – Universidade Metodista de Piracicaba 

(1989). Licenciada em Nutrição e Dietética pela Faculdade de Tecnologia de 

Sorocaba (2008). Pós- graduada em Nutrição Clínica e no Metabolismo pela 

UEL – Universidade Estadual de Londrina (2012). Desde 2007, é professora 

da Etec de Ipaussu desde 2007 e atua como nutricionista na merenda escolar 

da Prefeitura Municipal de Ipaussu desde 2006. Atuou como nutricionista 

clínica em consultório particular (1990 - 2008) e na cozinha piloto da 

Prefeitura Municipal de Chavantes (1990 - 1993). Em 2010 foi orientadora do 

trabalho “Okará na merenda escolar” classificado em 4º lugar (na categoria 6) 

na Feira Tecnológica do Centro Paula Souza. 
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Luciana Luiggi Teixeira é graduada em nutrição e dietética pela Universidade 

Norte do Paraná (2004), licenciada em nutrição e dietética pela Fatec de 

Marília (2010) e pós graduanda em psicopedagogia pela Universidade 

Metropolitana de Santos (2014). É professora e coordenadora do curso 

técnico em nutrição e dietética da Etec de Ipaussu. Atuou como nutricionista 

na empresa Palmira Refeições Coletivas Ltda (2011-2013); na Comanche 

Biocombustíveis de Canitar Ltda (2007-2010); no Restaurante Terraço, 

contratado pela Duke Energy de Chavantes (2006-2007); na Associação de 

Proteção e Apoio ao Condenado no Centro de Ressocialização de Ourinhos 

(2005/2006); na Apetit , contratada pela Bunge Alimentos de Ourinhos 

(2005/2006); e na Seiva Comércio e Serviços de Alimentação Ltda contratada 

pela Yoki Alimentos de Cambará/PR (2005). Integrou o projeto qualidade de 

vida: trabalho realizado na Yoki Alimentos e na Comanche. Atendimento e 

orientação aos funcionários encaminhados pelo SESMT (Serviço 

Especializado em Engenharia de Segurança e Medicina do Trabalho). 

  

Anexos (esses documentos são sigilosos e não ficarão abertos online ao 

público): 

Termo de Cessão dos Direitos Autorais 

Termo de Autorização para uso de Imagem 


